

BAB V PENUTUP

5.1. Kesimpulan

1. Tata Kelola Badan Usaha Milik Desa (BUMDes) Tunas Mandiri

Berdasarkan hasil penelitian yang telah dilakukan terhadap pengelolaan Badan Usaha Milik Desa Tunas Mandiri terhadap peningkatan Pendapatan Asli Desa yang bertempat di Desa Lambusa. Kesimpulan yang di dapatkan berdasarkan pengelolaan Badan Usaha Milik Desa yang mengacu pada 6 prinsip pengelolaan Badan Usaha Milik Desa telah sesuai dijalankan oleh masyarakat Desa Lambusa. Kesesuaian tersebut menyebabkan peningkatan Pendapatan Asli Desa yang kian merata dari tahun ke tahun. Naik dan turunnya pendapatan tersebut dipengaruhi oleh hal-hal yang tidak diduga oleh penhurus Badan Usaha Milik Desa.

Peningkatan pendapatan asli desa yang kian meningkat atau menurun tentu di pengaruhi oleh pengelolaan badan usaha milik desa. Akan tetapi, saat ini pendapatan asli desa yang meningkat tentu adalah hasil dari upaya kerjasama masyarakat, aparat pemerintah dan aparat badan usaha milik desa.

Meningkat dan menurunnya hasil suatu usaha yang di jalankan desa Lambusa ada berpengaruh pada pendapatan asli desa dan anggaran pendapatan belanja desa. Terbantunya pendapatan desa melalui hasil bundes tentu menjadi suatu kebanggaan tersendiri bagi masyarakat sekitar.

2. Peningkatan Pendapatan Asli Desa (PADes) di Desa Lambusa

Badan Usaha Milik Desa memiliki peran penting bagi upaya peningkatan desa. Bumdes diharapkan dapat membawa pengaruh positif bagi masyarakat desa. Selain itu, tujuan lain dari Badan Usaha Milik Desa adalah menciptakan lapangan kerja sehingga dapat mengurangi pengangguran, memanfaatkan potensi masyarakat desa berupa kelihaihan dalam bertani maupun beternak.

Badan Usaha Milik Desa Tunas Mandiri yang berada di Desa Lambusa, Kecamatan Konda, Kabupaten Konawe Selatan Provinsi Sulawesi Tenggara didirikan pada tahun 2015 dan baru mulai aktif pada tahun 2016 dengan 3 unit usaha yang telah berjalan yaitu usaha penggemukan sapi sebagaimana menjadi bahan penelitian ini, bidang pertanian, serta penyewaan hand tractor.

Untuk meningkatkan pendapatan BUMDes, yang secara langsung akan meningkatkan Pendapatan Asli Desa, maka diperlukan strategi manajemen BUMDes yang lebih baik. Sistem Manajemen BUMDes perlu diperbaharui

terdiri dari Manajemen Keuangan, Manajemen Pemasaran, Manajemen Produksi, Manajemen Distribusi, dan Manajemen Sumber Daya Manusia. Tidak hanya itu, pengelolaan yang baik dan benar juga menjadi dasar untuk kemajuan badan usaha milik desa yang juga berpengaruh terhadap peningkatan pendapatan asli desa. Kesesuaian pengelolaan badan usaha milikn desa yang dipakai oleh pengurus bumdes adalah 6 prinsip pengelolaan bumdes.

5.2. Saran

Adapun saran dari penulis untuk adalah, pemanfaatan sumber daya manusia yang kurang optimal tentu harus menjadi perhatian penting untuk aparat pemerintah desa Lambusa. Keterbatasan tersebut menjadi salah satu faktor mengapa hanya segelintir masyarakat yang mampu bergabung atau ikut andil peran dalam pengelolaan badan udaha milik desa.

Keterbatasan yang dimaksud adalah masih kurangnya media atau jenis usaha yang mampu dibuat oleh pengurus bumdes membuat sebagian masyarakat masih belum bisa turun andil langsung untuk berkontribusi dengan usaha yang dimiliki oleh bumdes. Sehingga masyarakat perlu adanya mencari alternatifd lain untuk mampu membantu kemajuan bumdes seperti ikut berpartisipasi dalam diskusi pembahasan terkait pengelolaan bundes untuk meningkatkan pendapatan asli desa.

